



XXI.

Gómez de Cervantes Nicolás Carlos.

OBISPO.

NO sabemos á punto fijo el dia que vino al mundo este ilustre varon honra de nuestro Estado, pues el erudito bibliógrafo Sr. Beristain y Souza de quien nos hemos servido para la formacion de este bosquejo, no enumera la fecha de su nacimiento. Sábese únicamente que nació en la Hacienda de la Llave, jurisdiccion de S. Juan del Rio, siendo desendiente del conquistador D. Juan de Cervantes, capitan general y pacificador de las provincias de Pánuco y Huasteca. Muy jóven aún el Sr. Cervantes manifestó predileccion por la carrera del Foro y fué alumno del colegio

mayor de Santa María de Todos los Santos y doctor y catedrático de la Universidad de México, en cuyo cargo permaneció veinticuatro años. Ordenado de Sacerdote fué Cura párroco, prebendado y canónigo metropolitano, llegando á desempeñar la Mitra de Guatemala, de la cual pasó mas tarde á la de Guadalajara. Fué varon docto, celoso, humilde y tan pobre que jamás tuvo sino un vestido y ese tan raído y tosco que estando en camino para su primer obispado y habiendo salido á recibirlo un hermano suyo, religioso agustino le dijo: ¿Es posible hermano que vengas á tomar posecion de un cargo tan honorífico con semejante traje? A lo que contestó el Sr. Cervantes, "Hermano, un obispo solo debe cuidar de los vestidos de los pobres y de los adornos del alma." Razgo que siempre le honrará y que jamás deberían olvidar algunos pastores que solo se ocupan de sí mismos sin atender al bien de sus desgraciados semejantes.

El Sr. Cervantes visitó toda la Diócesis de Guadalajara y administró el Sacramento de la Confirmacion á mas de 250000 personas, refiriéndose con respecto á esto último; que: habiéndole dicho en cierta ocacion los que le acompañaban, que en un rancho donde queria ir distaba treinta leguas de sendero escabroso y no habia mas que un vecino, contestó: "Un vecino nomás; pero es mi oveja: vamos allá."

En Guadalajara fabricó los monasterios de Sta. Mónica y Jesus María para religiosas; escribió varios opúsculos sobre Religion y varios tratados canónico-legales muriendo víctima de una aguda enfermedad en la cabecera de su Diócesis el día 6 de Noviembre de 1734. Su muerte fué sentida por todos los que recibieron favores de sus benéficas manos, y de cuántos le conocieron: dejando al morir, memoria imperecedera de sus raras virtudes y un timbre de honor para el hermoso suelo que le vió nacer.



STAN
G
QUE
ILL

Small rectangular label with illegible text, partially obscured by a piece of tape.